

# 富谷小だより

渋谷区立

富谷小

学校通信

## 学習発表会で放つ個々の輝きを大切に…

副校長 西村 綾乃

先日行われた国際交流デーは、大勢の方に参観していただきありがとうございました。子供たちは、ベトナムの文化・習慣・歴史・交易等を学ぶことを通して、異なる文化・歴史をもつ国があることを知り、その違いを認め合い、両国がよりよい関係を築くために自分たちのできることを考えました。様々な人々と触れ合うなかで、実感を伴う学びができたのではないのでしょうか。子供たちの充実した学習を実現させるために、「青山スクールオブジャパニーズ」の留学生や、駐日ベトナム社会主義共和国大使館の皆様にも多大なるご支援、ご協力をいただきました。改めて感謝申し上げます。

さて、本校は12月6日（金）、7日（土）の2日間にわたり、学習発表会を開催します。今年度から「音楽会」と「学芸会」を合わせた「学習発表会」を実施することになり、教職員一同、どのような形で実施したらよいか検討を重ねてきました。本校では ①自主性、創造性、表現力の育成 ②互いの良さを認め合う ③自己の良さを伸ばす という目標を掲げて取り組んでいます。これは、学習指導要領「特別活動編」に示される目標と合致しています。全員が役割を担い参加することを通して、満足感や充実感をもてるようにし、集団における人と人とのつながりを深めていく中で、多様な他者と尊重し合おうとする態度を養います。

富谷小「80周年記念誌」の中に、学芸会にまつわる思い出を書き綴っている33期生の文章がありました。大人になって、おはなし会のボランティアをしていたその卒業生は、その多才ぶりに「児童演劇をやっていたのですか。あがったことなんてないんでしょうね…」と言われたことに対して、「私が小学校の頃は、学芸会で劇をやらされることが嫌いで…」と書いていましたが、結びには「人生で無駄なことなど何ひとつありません。富小でやった学芸会も…今の私の中に確固として息づいているに違いないのです。」と述べていました。私自身も、人前で演じることに抵抗のある子供だったため、6年生の劇では、自ら音響効果の係になりました。効果音を探して録音したり、場面に合わせた音楽を選んで流したり…。裏方の仕事に専念し、大いに満足したことを今でも覚えています。

子供たち全てが自分の望み通りの役割につけるとは限りません。それでも、子供たちは自分に与えられた役割を大切に、その役割を果たそうと一生懸命練習に励んでいます。そして教師は子供たち一人一人がやり切った満足感と達成感を味わえるように支援していきます。どの役割も大切なものであり、一つのを創り上げるためになくてはならないものです。学習発表会という活動の場を借りて、一人一人が異なる輝きを見せてくれることを心から願っています。そして、33期の卒業生のように、それぞれの中に何かを残してくれたらと思います。

参観される際には、劇や音楽を創り上げる過程に思いを馳せ、その子なりの自分らしく表現している姿を見ていただければ幸いです。7日（土）には、多くの皆様のご来場をお待ちしております。

## 12月行事予定

日	曜	学 校 行 事 等
1	日	
2	月	児童朝会 委員会活動⑧
3	火	安全指導
4	水	まなび～
5	木	学習発表会リハーサル
6	金	学習発表会始(児童鑑賞日)
7	土	5時間授業 学習発表会終(保護者鑑賞日) 給食あり
8	日	
9	月	振替休業日
10	火	
11	水	なかよし班活動 避難訓練 まなび～
12	木	5時間授業 個人面談① 壁画プロジェクト(3年2組)
13	金	5時間授業 個人面談② 壁画プロジェクト(3年1組)
14	土	
15	日	
16	月	児童朝会 5時間授業 個人面談③
17	火	5時間授業 個人面談④
18	水	児童集会 個人面談⑤ まなび～
19	木	5時間授業 個人面談⑥ 壁画プロジェクト(3年3組)
20	金	5時間授業 個人面談⑦ まなびの見学(いずみ)
21	土	
22	日	
23	月	児童朝会
24	火	社会科見学(6年) オリパラ出前授業(4年)
25	水	終わりの会 給食終

### 【1月の主な行事予定】

- 8日(水) 始めの会 給食始
- 9日(木) 書き初め会(5・6年)
- 10日(金) 書き初め会(1～4年、いずみ)
- 15日(水)～27日(月) 書き初め展
- 16日(木) 保護者会・学校公開(5・6年)
- 17日(金) 保護者会・学校公開(3・4年、いずみ)
- 21日(火) 保護者会・学校公開(1・2年)、オリパラ出前授業(5年)
- 23日(木)～29日(水) 特別支援学級展覧会
- 25日(土) 土曜日授業

## 国際交流デー

国際交流担当

駐日ベトナム社会主義共和国大使館と青山スクールオブジャパニーズの協力を得て、国際交流デーの学習を行いました。

### <いずみ学級>

ベトナム風サンドイッチを作って、パネル発表をしました。

### <1, 2年生>

「シンチャオ」の挨拶の後、歓迎の歌『このちきゅうはわたしたちのもの』をベトナム語で歌いました。

### <3年生>

留学生に教えてもらった「りゅうと医者」「はたとり」の遊びを、舞台・パネル・カードで発表しました。

### <4年生>

文化を調べ、洞くつの多い美しい公園や民族衣装のアオザイ、水上人形劇などを紹介しました。

### <5年生>

食文化を調べました。ベトナムと日本の共通点や相違点を見付けていました。

### <6年生>

歴史・貿易・交流について調べました。1945年の独立や、日本との貿易での関係の深さなどを調べ、発表しました。

